

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 26/Jueves 7 de febrero de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [Ciudad de Miami: aguda crisis ética.](#)
- [Gobierno, partidos políticos y etnicidad en Etiopía.](#)

DE CUBA

- [Destaca Ministro de Educación Superior papel de la Universidad en cambios sociales.](#) XINHUA
- [Expone Alarcón en Pedagogía 2013 hostilidad mediática contra los Cinco.](#) PL
- [Griegos demandan libertad de antiterroristas.](#) PL
- [Comienzan consultas para la integración de la Asamblea Nacional y el Consejo de Estado.](#) XINHUA
- [Quedará constituida el 24 de febrero la nueva Asamblea Nacional.](#) EFE
- [Se reúnen hoy los ministros de Educación de la CELAC.](#) EFE
- [En Cuba Nicolás Maduro, Elías Jaua y Cilia Flores.](#) AFP
- [Cita entrevista de la Directora del CENESEX divulgada por el bloguero Yohandry.](#) ANSA
- [Autorizan la construcción de iglesia con altar usado por Benedicto XVI.](#) AFP
- [España busca “agenda de interés común” con Cuba, asevera Secretario de Estado.](#) EFE
- [Presentan las FARC documento con ocho propuestas.](#) EFE
- [Insta Iglesia colombiana a FARC frenar ataques para blindar proceso de paz.](#) NOTIMEX
- [Descarta Alemania interceder en conversaciones con guerrilla del ELN de Colombia.](#) NOTIMEX
- [“Guanahacabibes, la Atlántida y otros misterios”.](#) ANSA

DEL MUNDO

- [Gobierno mexicano dice a NYT que elección del titular de la Secretaría de Defensa fue libre.](#) DPA
- [El sistema internacional a prueba por caso Malvinas, afirma Canciller argentino.](#) ANSA
- [Grupos europeos llaman al diálogo entre Argentina y el Reino Unido.](#) EFE
- [Exigen a Michelle Bachelet pedir perdón a tres años del terremoto y tsunami.](#) AP
- [Moscú y Washington negociarán un nuevo acuerdo de cooperación nuclear.](#) EFE
- [PP cae en intención de voto incluso antes de escándalo de corrupción.](#) DPA
- [“Los 27 países de la UE enfrentados por el presupuesto”.](#) DPA
- [Cascos Azules en Malí: meses de preparación para años de presencia.](#) AFP
- [Presidente de Benin ve “fundamental” que la AFISMA releve a Francia en Malí.](#) EFE
- [Divulgan existencia de base de drones de EE. UU. en Arabia Saudita.](#) NOTIMEX
- [Acercamiento árabe-iraní lleno de sombras en Cumbre OIC en El Cairo.](#) DPA
- [Exhorta Mursi a naciones islámicas apoyar esfuerzos para resolver la guerra siria.](#) EFE
- [Ahmadinejad busca lazos estratégicos con Egipto.](#) REUTERS
- [Irán aceptaría conversar con EE. UU. si Washington actúa con honradez.](#) EFE

CIUDAD DE MIAMI: AGUDA CRISIS ETICA

Nicanor León Cotayo

En Miami se ha ido formando otra gran charca que en este caso incluye oscuros negocios deportivos y suculentas contribuciones de estos a políticos locales que después apuntalan sus millonarios intereses.

A mediados de abril de 2008, un alto ejecutivo del deporte floridano, Mike Sophia, declaró a la prensa que el fútbol se transformaría en Miami “en el gran mercado de Estados Unidos”.

Sophia agregó entonces que con cada partido internacional se generarían entre 50 y 150 millones de dólares de impacto económico para la ciudad.

Un cable de la agencia noticiosa francesa AFP había desplegado antes un titular que decía: “Miami quiere ser tomada en cuenta por el negocio del fútbol”.

Pero tal escenario aparentemente muy atractivo escondía su lado podrido, tan familiar en Estados Unidos que resulta inadvertido o asumido con naturalidad.

Un periodista del diario El Nuevo Herald que radica en Miami, Daniel Shoer Roth, comentó uno de esos tantos casos en su edición del pasado 26 de enero.

Bajo el título “Desconfianza ciudadana justificada sobre el estadio”, comenzó citando un concepto del sabio alemán Albert Einstein cuando, al definir el término locura, dijo que era el acto de hacer lo mismo una y otra vez y esperar un resultado distinto.

Según Roth, tal idea de Einstein se aviene ahora con la propuesta de emplear fondos del tesoro público para financiar la renovación de un estadio que pertenece a un empresario “forrado en billetes”.

Ello gira en torno al propietario y la gerencia de los Dolphins y su plan de modernizar el estadio Sun Life, en Miami Garden, así como al contrato entre las autoridades locales y el equipo de los Marlins para levantar su estadio en la titulada Pequeña Habana.

Junto a eso la jefatura del condado autorizó al Parlamento de la Florida a un incremento de impuestos a los turistas alojados en hoteles de Miami y un descuento fiscal adicional sobre los ingresos de los Dolphins para que este equipo de fútbol materialice obras por unos 400 millones de dólares.

Un día después de esta concesión del referido cuerpo legislativo se descubrió que los mediadores encargados de buscar votos entre los legisladores y funcionarios fueron asesores en la campaña de reelección del alcalde condal, Carlos Giménez, quien recibió gruesas cifras de dinero del dueño de los Dolphins, Stephen Ross.

Excelente disparo del periodista Daniel Shoer Roth cuando el pasado 26 de enero aseguró textualmente:

“Razones no faltan para que los ciudadanos estén escépticos, desalentados y no crean en nadie, mucho menos en los políticos de Miami-Dade.

GOBIERNO, PARTIDOS POLÍTICOS Y ETNICIDAD EN ETIOPIÁ

Clara Pulido Escandell
Departamento RRII CCPC

El fallecimiento prematuro e inesperado de Meles Zenawi, primer ministro de Etiopía y líder del gubernamental Frente Revolucionario Democrático del Pueblo Etíope en agosto del pasado año, no condujo a vacío de poder, pero sí adelantó un proceso que se preparaba a mediano plazo bajo su guía intelectual. En los cambios que sobrevinieron a continuación se probó el apego a la constitucionalidad de la dirección etíope, su madurez, y también aparejó ajustes importantes en las altas esferas de poder.

Entre septiembre y noviembre de 2012 ocurrieron dos importantes momentos con elecciones y nombramientos tanto en la dirección del Frente como en el Gobierno. El proceso no es exactamente nuevo, pues se esperaba que los actuales relevos ocurrieran para el horizonte de 2015, en vida de Meles Zenawi.

El peculiar sistema partidista y federativo etíope se apoya en el factor étnico. La división político administrativa fue construida a partir de los diferentes grupos que pueblan el país y los partidos afiliados al Frente responden también a esa lógica. El propósito es dar participación a los exponentes de culturas diferentes que integran un mosaico compuesto por más de 80 nacionalidades, aunque desde el punto de vista numérico tengan preeminencia oromos, amharas, somalíes y tigrifios, por ese orden.

Ello explica el balance existente en cuanto a representación en el gobierno de los cuatro partidos de carácter regional, con base étnica, que conforman el Frente y que se distribuyen los altos cargos mediante cuotas de poder. Se trata del Frente para la Liberación del Pueblo del Tigray, el Movimiento Nacional Democrático Amhara, la Organización Democrática del Pueblo Oromo, y el Movimiento Democrático de los Pueblos del Sur de Etiopía, que gobiernan de conjunto.

Los cambios ocurridos en el semestre que recién concluye tocaron al aparato de gobierno y no al conjunto del Estado. Se mantiene en su puesto de Presidente (no ejecutivo) el oromo Girma Woldegiorgis, y también los máximos responsables del Parlamento: el también oromo Abadula Gameda, a cargo de la Casa de Representantes

del Pueblo, y el amhara Kassa Tekle-Berhan, quien lidera la Casa de la Federación (especie de Cámara Alta sin facultades legislativas).

En septiembre, tras la defunción del tigríño Meles Zenawi, el país vivió un imprescindible proceso de reuniones del Comité Central del Frente y de sus cuatro partidos que conllevaron a la elección de nuevos dirigentes: Hailemariam Desalegn hasta entonces el número dos, de etnia welayta, líder del partido sureño, vicepresidente y canciller, pasó a ser el nuevo dirigente máximo; y Demeke Mekonen, al frente del partido amhara y ministro de Educación, fue seleccionado su segundo. Ese proceso tuvo su lógico colofón en el Parlamento al ser confirmados como Premier y Viceprimer Ministro, respectivamente.

Un segundo y necesario paso sobrevino en noviembre cuando se reforzó el carácter colectivo de la dirección etíope y se nombró a un nuevo Canciller. La nueva realidad condujo a la necesidad de distribuir las más altas responsabilidades entre un número mayor de personas. Prevalció el criterio de que los nuevos líderes no contaban con la especial capacidad y experiencia de Meles, por lo que se imponía reforzar el carácter colectivo de la alta dirección.

El Parlamento aprobó la propuesta de Hailemariam de nombrar a otros dos políticos como viceprimeros ministros para encargarse de esferas específicas en el gobierno. Algunos ministerios considerados claves quedan ahora bajo la oficina del Primer Ministro, en especial, Relaciones Exteriores y los asociados a los grandes programas de desarrollo del plan quinquenal, como Energía y Recursos Hidráulicos. El resto fue agrupado en esquemas de dirección comandados por los viceprimeros ministros; a saber, el amhara Demeke Mekonen en el sector social, el tigríño Debretsion Gebremichael para Finanzas y Economía y el oromo Muktar Kedir, Reformas y Buen Gobierno. Hailemariam argumentó que era parte del programa de relevos políticos trazado desde el Congreso del Frente en 2009 y considerando la experiencia de países con formas similares de gobierno parlamentario y rápido crecimiento económico.

Por primera vez en la historia etíope ninguna de las dos figuras que ocupan los cargos principales del Frente combatió en la guerra. Jamás el país había sido gobernado por un sureño, con el añadido de que pertenece a la minoritaria etnia welayta, segunda en número en esa zona detrás del grupo sidamo. Durante siglos se había afianzado el predominio de la cultura amárico-tigríña, cuyos exponentes siguen siendo relevantes, pero no ocupan el cargo más importante. Los ortodoxos cristianos, el grupo religioso más numeroso al abarcar más de la mitad de la población y tener a través de la poderosa iglesia etíope una vívida influencia sobre los sectores del poder, sufren un resquebrajamiento de su histórico predominio en los altos cargos del gobierno, no del Estado. El Presidente del Frente, también Primer Ministro, es protestante, de los tres viceprimeros ministros dos son musulmanes y sólo uno es cristiano ortodoxo.

Lo anterior refuerza el concepto de que cualquier persona, al margen de su procedencia étnica, regional o religiosa, puede ocupar los más altos cargos del país, gracias a una constitución que da cabida a los diferentes grupos.

Las reuniones de primer nivel han enfatizado los debates sobre el futuro del país y la implementación de los programas de desarrollo. En el funeral de Meles, Hailemariam se comprometió públicamente con la continuidad del modelo que enfatiza el desarrollo de la infraestructura, las inversiones, la industrialización y la ampliación de los servicios públicos. Honrar el legado del fenecido premier se ha convertido en tema cotidiano, tendencia que debe perdurar en el tiempo considerando la idiosincrasia del etíope. En los últimos 8 años se ha alcanzado un crecimiento anual sostenido superior al 10%, aunque el mismo no llega al etíope de la calle en un país donde más del 5% de la población (más de cuatro millones) sobrevive al borde de la hambruna.

En política gubernamental no se prevén cambios espectaculares ni a corto, ni a mediano plazo, pero es importante recordar que la decisión más trascendental ya había sido tomada en vida de Meles Zenawi. La medida de comercializar un grupo de empresas hasta ahora propiedad estatal a fin de lograr rápidamente el financiamiento necesario para construir la gran presa del Renacimiento Etíope sobre las aguas del Nilo Azul, introduce cambios significativos. La propaganda interna enfatiza que ese mega proyecto se hará con fondos propios, pero será al costo de privatizar sectores de la economía nacional hasta ahora controlados por el gobierno, con la consiguiente pérdida de control sobre los mismos.

El Frente mantiene control sobre la dirección del país y decide las estrategias y políticas a seguir. Las más recientes reuniones de su Comité Ejecutivo han enfatizado la lucha por el éxito del Plan de Crecimiento y Transformación. Al decir de Bereket Simon (uno de los líderes históricos amharas, quien detenta la cartera de Información): “no vamos a destruir en unos días lo que nos costó años de lucha”.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 FEB (XINHUA) -- La universidad debe generar cambios sociales, científicos y tecnológicos mediante la promoción de valores humanistas y comprometidos con el progreso, dijo hoy el ministro de Educación Superior de Cuba, Rodolfo Alarcón.

Al intervenir en el XIII Congreso Internacional Pedagogía 2013, que sesiona desde el lunes pasado en La Habana, el titular de Educación Superior instó a buscar las formas de influir de manera cada vez más decidida, permanente y eficaz en todas las esferas de la sociedad, según las necesidades de los diferentes países.

Ante unos 3.000 delegados e invitados de más de 30 países, Alarcón consideró una necesidad rescatar el valor cultural de la educación, así como superar la "limitada visión" que la limita a un mero insumo de la producción.

El ministro cubano llamó a movilizarse para combatir la exclusión educacional que existe en muchos países y puntualizó que formarse no es sólo un derecho humano, sino también una garantía para poder participar en la toma de decisiones colectivas.

Al referirse a la educación superior en su país, Alarcón señaló que está planeada para combinar una elevada capacidad profesional con las más altruistas convicciones revolucionarias, además de preparar a los egresados para su desempeño social.

Dijo que los graduados deben portar valores que los conviertan en profesionales competentes a partir de su capacitación teórica y técnica, y también ser hombres íntegros, a tono con las necesidades sociales de su tiempo.

Destacó además la preparación de los docentes universitarios y puntualizó que "el maestro instruye con lo que sabe, pero educa con lo que es". Alarcón explicó que el profesor universitario cubano trabaja en pos de formar valores patrios y un profundo sentido humanista y además preserva, genera y promueve conocimientos y habilidades.

El ministro señaló que Cuba dedica a la educación superior el 5,1 por ciento del producto interno bruto y el 10,4 del presupuesto total del país caribeño.

En la actualidad existen en la mayor de las Antillas 67 instituciones universitarias, en las cuales se estudian 104 carreras basadas en un modelo de perfil amplio, indicó.

Desde el triunfo revolucionario en 1959 las universidades cubanas han formado a más de un millón de profesionales, incluidos más de 35.000 estudiantes de otros países, en su mayoría de América Latina, el Caribe y África Subsahariana, agregó el ministro.

LA HABANA, 6 FEB (PL) El gobierno de Estados Unidos estuvo detrás de la hostilidad mediática hacia los cinco cubanos antiterroristas condenados en ese país, manifestada durante la realización del juicio, declaró hoy el presidente del Parlamento de la isla, Ricardo Alarcón.

Durante una intervención en el Congreso Internacional Pedagogía 2013, evento que reúne a más de tres mil participantes de unos 40 países, Alarcón explicó que la administración norteamericana pagó millones de dólares a periodistas para que crearan un ambiente negativo en torno al caso y hostigaran al jurado.

De acuerdo con el expositor, de esta forma influyeron para asegurar duras condenas a los Cinco, como se conoce en el mundo a Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González.

Los Cinco fueron detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos terroristas radicados en Miami que planean acciones contra Cuba y recibieron sus sentencias tras un juicio de siete meses sin que se presentaran pruebas de las acusaciones realizadas.

En ese litigio no fue mostrada ninguna evidencia de que ellos manejaran informaciones peligrosas para la seguridad de Estados Unidos, afirmó Alarcón, pues ellos solo investigaban a grupos terroristas, cuyos actos ponen en riesgo incluso al propio pueblo norteamericano.

El Panel de Apelaciones de Atlanta consideró el juicio como una tormenta perfecta de perjuicio y hostilidad, agregó ante cientos de participantes en Pedagogía, no obstante, la Corte revocó el fallo de su propio panel.

Alarcón se refirió al caso de Gerardo, quien enfrenta una sanción de dos cadenas perpetuas más 15 años, y recordó que él mismo afirmó que sin importar el tipo de acusaciones, ellos serían condenados de cualquier manera.

El dirigente cubano llamó a los delegados al evento de educadores, el cual se celebra del 4 al 8 de febrero, a pensar qué pueden hacer, desde sus labores diarias, para contribuir a la liberación de los Cinco.

En este sentido, señaló la necesidad de crear un movimiento masivo que lleve al presidente Barack Obama a anular las condenas mediante un indulto presidencial.

Para ello sería bueno, consideró, utilizar todos los espacios posibles como la comunicación personal, grupal, los intercambios académicos y los medios masivos tradicionales y alternativos.

La intervención sobre los Cinco fue una de las actividades centrales de la jornada de hoy en Pedagogía, foro encaminado a propiciar el intercambio de experiencias entre los educadores del mundo.

ATENAS, 6 FEB (PL) La asociación de amistad y solidaridad heleno-cubana presentó hoy en esta capital una resolución destinada al gobierno de Washington y en la que demanda la liberación de los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos.

Según informó el presidente de la organización, Nikos Karandreas, el documento contó con el apoyo de numerosas personas amigas de Cuba y será entregado el próximo miércoles en la legación diplomática de Washington en Atenas para que se haga llegar a las autoridades de ese país.

En el texto se recuerda que los cinco luchadores: Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González fueron procesados en juicios que no cumplieron las debidas garantías legales y condenados por tratar de evitar acciones criminales contra su patria.

Por tal motivo, se exige la inmediata liberación de los cuatro primeros y permitir el regreso a Cuba del último, quien se encuentra en libertad vigilada por tres años y se ve obligado a permanecer en los Estados Unidos.

La carta denunció igualmente la injusta actitud del gobierno de Washington por las condiciones inhumanas de detención y aislamiento en las que mantiene a los prisioneros y las restricciones impuestas a sus abogados y familiares, llegando a negar sistemáticamente los visados a las esposas para poder visitarlos en la cárcel.

La asociación solidaria mostró igualmente su apoyo al pueblo cubano y a su esfuerzo por construir una sociedad más justa e igualitaria y demandó a Estados Unidos el levantamiento inmediato del bloqueo contra la isla y el fin de la denominada "posición común" de la Unión Europea.

LA HABANA, 6 FEB (XINHUA) -- La Comisión Nacional de Candidaturas y sus instancias provinciales comenzaron las consultas para la integración de la dirección de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba y del Consejo de Estado.

Las comisiones se reúnen en privado con los diputados y delegados provinciales elegidos en los comicios generales del domingo último con el objetivo de que cada uno, a su juicio, elabore sus propuestas, informó hoy el diario oficial "Granma".

Lo establecido es que cada uno recibe las fotos y biografías de los elegidos y le tocará entonces, a cada cual "armar" sus candidaturas, proponer por escrito a quiénes consideran con las condiciones más idóneas para desempeñarse como presidente, vicepresidente y secretario del Parlamento.

Los escogidos además deberán proponer qué diputados deberán ocupar los 31 puestos en el Consejo de Estado, integrado por el presidente, primer vicepresidente, cinco vicepresidentes, secretario y 23 miembros más.

También a cuáles delegados propondrían como presidente y vicepresidente de la Asamblea Provincial de su territorio, indicó la fuente.

Durante esta semana, las comisiones provinciales de candidaturas celebrarán los encuentros con los 1.269 delegados electos en esta instancia, mientras que la Nacional extenderá sus entrevistas con los diputados hasta el miércoles 13.

Más de 8,6 millones de cubanos participan este domingo en la segunda etapa de estas elecciones generales en las que el parlamento sufrirá una renovación de más de dos tercios, entre ellos su actual presidente Ricardo Alarcón, quien abandonará el cargo.

El nuevo parlamento tendrá un plazo de 45 días para sesionar y elegir a los 31 miembros del Consejo de Estado, órgano que previsiblemente confirmará a Raúl Castro para un segundo periodo presidencial.

Se espera que Raúl Castro sea elegido para una segunda etapa de cinco años como presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, mandato que podría ser el último luego de la reciente decisión de limitar el tiempo en un cargo a dos periodos consecutivos de un quinquenio.

LA HABANA, 6 FEB (EFE).- El Consejo de Estado de Cuba anunció hoy que el 24 de febrero quedará constituida la nueva Asamblea Nacional del Poder Popular, que abrirá su legislatura ese mismo día con la previsible reelección de Raúl Castro como presidente del país para otro periodo de cinco años.

Los 612 diputados designados en los comicios generales efectuados el pasado domingo en la isla procederán a instalar la Asamblea (parlamento unicameral) el 24 de febrero en el Palacio de Convenciones de La Habana, para una nueva legislatura de cinco años, según una nota oficial divulgada hoy por la televisión estatal.

La información añade que, por su parte, los 1.269 delegados que integrarán las quince asambleas provinciales del país dejarán constituidos esos órganos el 10 de febrero.

Una de las novedades del nuevo Parlamento cubano será la renovación de su presidente, ya que su actual titular, Ricardo Alarcón -de 75 años, desde 1993 en ese puesto y un histórico del régimen cubano- no fue incluido como candidato a diputado en las pasadas elecciones.

En unas breves declaraciones hoy a Efe, Alarcón afirmó que a partir de ahora sólo se dedicará a la campaña por la liberación de los cinco agentes cubanos condenados en Estados Unidos por cargos relacionados con espionaje.

"Me he estado dedicando bastante (a ese asunto), pero ahora lo haré a tiempo completo", aseveró Alarcón, tras ofrecer precisamente una conferencia sobre el caso de los agentes cubanos en un congreso internacional de pedagogía en La Habana.

Sobre los motivos de su salida de la Asamblea, dijo que 20 años es "demasiado" y consideró que "hay que cambiar, hay que poner a otro".

La Asamblea Nacional, que según datos oficiales fue renovada en un 67 por ciento, elegirá tras su instalación a los 31 miembros del Consejo de Estado, órgano que previsiblemente confirmará a Raúl Castro para un segundo periodo presidencial.

El general Castro fue designado formalmente presidente de Cuba el 24 de febrero de 2008, dos años después de asumir provisionalmente la dirección del país cuando su hermano Fidel, el líder de la Revolución cubana, delegó por una grave enfermedad.

Este podría ser el último mandato gubernamental de Raúl Castro si cumple con su promesa de limitar a un máximo de dos periodos consecutivos de cinco años los cargos políticos del país, incluido el de presidente, una propuesta que lanzó en el VI Congreso del Partido Comunista en 2011.

LA HABANA, 6 FEB (EFE).- La Habana acogerá mañana jueves la primera reunión de los ministros de Educación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), organismo cuya presidencia temporal corresponde a Cuba durante este año.

Según informaron hoy medios oficiales cubanos, el encuentro se celebrará en el marco del Congreso Internacional Pedagogía 2013, que tiene lugar desde el pasado lunes en La Habana con la asistencia de unos 3.000 delegados procedentes de más de 30 países.

Aunque en Cuba no se ha divulgado hasta el momento la agenda y temas de este encuentro ministerial, desde otros países del bloque ha trascendido que se abordarán los principales retos de la educación en la región y temas como la formación de docentes, la calidad de la educación básica o la alfabetización.

Según el ministro de Educación de El Salvador, Franzi Hato Hasbún, que ya ha viajado a Cuba para el encuentro, se prevé que la declaración final sienta las bases sobre acciones conjuntas para superar los retos educativos y avanzar hacia el cumplimiento de los objetivos adoptados por la región en Dakar en el año 2000.

En aquella ocasión más de cien países se comprometieron con seis objetivos en materia educativa, cuya fecha tope es 2015.

La reunión sectorial de mañana es la primera que celebra la CELAC desde que Cuba recibió de Chile la presidencia pro t mpore del bloque, en la cumbre que tuvo lugar en Santiago el pasado 28 de enero.

Además de este foro, la CELAC prevé celebrar este año un encuentro de ministros de Cultura en Paramaribo (Surinam), y otras reuniones para tratar asuntos relacionados con infraestructuras, la nueva arquitectura regional y la lucha contra las drogas y el narcotráfico.

La CELAC está formada por 33 países, que son todos los de América salvo Canadá y Estados Unidos y tienen en conjunto unos 500 millones de habitantes, un territorio de 20.454.918 kilómetros cuadrados de extensión y una renta per cápita promedio de 12.400 dólares.

CARACAS, 06 FEB 2013 (AFP) - El vicepresidente venezolano Nicolás Maduro y el canciller Elías Jaua visitaban este miércoles al mandatario Hugo Chávez, convaleciente en Cuba desde diciembre, informó el gobierno, que difundió una fotografía en la que ambos posan junto a dos imágenes religiosas que llevan de regalo al presidente.

"Cuba: Maduro, Cilia y Jaua llevan a Chávez vírgenes del Valle y Betania enviadas por el pueblo de Margarita y Cúa", escribió en Twitter el ministro de Comunicación e Información, Ernesto Villegas, junto al vínculo que lleva a la fotografía, en la que también aparece la procuradora Cilia Flores.

Flores y Jaua, que posan cada uno a un lado de Maduro, llevan en sus manos las figuras religiosas que serán entregadas al presidente.

Villegas, que publicó otras dos fotos de Jaua y Flores con las figuras, no dio más información sobre la imagen ni dijo cuándo partieron los dos dirigentes a Cuba o cuándo tienen previsto regresar.

Chávez, de 58 años y operado el pasado 11 de diciembre en Cuba de una recurrencia del cáncer que le aqueja desde 2011, no aparece en público desde que partió a la isla caribeña, un día antes de su intervención quirúrgica.

En las últimas semanas el gobierno ha insistido en que Chávez -que ha recibido las visitas de responsables oficialistas en varias ocasiones- va en "franca" mejoría y cada vez más incorporado a sus funciones de gobierno.

Según dijo Maduro el pasado viernes, Chávez "cerró" el ciclo postoperatorio tras la cirugía y ahora está en "una nueva fase de tratamientos" contra el cáncer.

A raíz de su nueva recaída, Chávez no pudo asistir el 10 de enero a su toma de posesión, tras ser reelegido en octubre. El acto fue pospuesto indefinidamente con el aval del Tribunal Supremo de Justicia, que dictaminó que el mandatario jure cuando esté en condiciones.

Chávez goza desde diciembre de un permiso de la Asamblea Nacional, de mayoría oficialista, para ausentarse de forma indefinida del país hasta que se recupere.

LA HABANA, 6 (ANSA)- La sexóloga y diputada electa Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro, anunció una investigación sobre las UMAP, unidades militares en Cuba a inicios de la década de los 60 donde "reinaba" la arbitrariedad y existía la homofobia.

"No cabe la menor duda de que el proceso de creación y de funcionamiento de las UMAP, (Unidades Militares de Ayuda a la Producción) fue arbitrario", dijo en una entrevista concedida al profesor de la Universidad París-Sorbonne, Salim Lamrani, divulgada hoy en Cuba por Yohandry, un bloguero que respalda al gobierno cubano.

Sobre las responsabilidades del líder cubano Fidel Castro, su tío, sobre las UMAP, explicó que "el único vínculo que tuvo con estas fue "cuando decidió cerrarlas, tras las numerosas protestas que emanaban de la sociedad civil".

Explicó que en esas unidades había discriminación contra homosexuales, un mal de la época en todo el mundo, aunque, subrayó, ello no significa justificarla.

No obstante, negó que las unidades UMAP hayan sido fundadas por homofobia. Explicó que eran tiempos de grandes amenazas contra la nación y se partió del concepto de que todos los jóvenes debían "participar en la defensa del país", incluso los grupos marginales, y "también los hijos de la burguesía que se habían acostumbrado a una vida de ocio".

LA HABANA, 06 FEB 2013 (AFP) - El gobierno de Santiago de Cuba autorizó la construcción de un templo católico que albergará el altar que utilizó Benedicto XVI en la isla en 2012, además de la devolución a la Iglesia de tres inmuebles nacionalizados hace medio siglo, informó este miércoles la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba.

"En conmemoración de la visita del papa Benedicto XVI, fue dada la autorización para construir un nuevo templo en el Distrito José Martí de esta ciudad", dijo un comunicado publicado en el sitio de la Conferencia (www.iglesiacubana.org).

En el nuevo templo "se utilizará la estructura del altar construido en la Plaza Antonio Maceo para la celebración eucarística, presidida por el Santo Padre, el 26 de marzo del año pasado, y que fuera donada para ese fin", añadió.

La autorización para levantar el templo fue acompañada con la decisión del gobierno provincial de Santiago de Cuba -900 Km. al sureste de La Habana- de devolver dos antiguos templos y una casa nacionalizadas por el régimen revolucionario en los años 60.

Se trata del templo de San José Obrero, ocupado actualmente por la Academia de Ciencia; el de San Benito, donde ahora funciona una panadería; y la casa parroquial del templo de Nuestra Señora de la Caridad, que alberga una escuela primaria.

Según el comunicado, quedó pendiente la devolución de un templo parroquial en El Cobre, 20 km al norte de la ciudad de Santiago de Cuba, donde ahora hay una dependencia del ministerio de Comercio Interior. En este pueblo se encuentra además la Basílica de Nuestra Señora de la Caridad, patrona de Cuba.

Como parte de un inédito diálogo que iniciaron en 2010 los obispos católicos y el presidente Raúl Castro, el gobierno comenzó en enero a devolver a la Iglesia inmuebles nacionalizados hace medio siglo, cuando predominaba un fuerte enfrentamiento entre ésta y el gobierno de Fidel Castro.

Las primeras devoluciones fueron las de dos edificios y un terreno al obispado de Bayamo-Manzanillo (diócesis que abarca la provincia de Granma, vecina a Santiago de Cuba).

Una fuente de la Iglesia Católica dijo a la AFP que hay negociaciones entre los gobiernos provinciales y los obispados para la devolución de unos 80 inmuebles en la isla.

SANTO DOMINGO, 6 FEB (EFE).- España busca "una agenda de interés común" para el desarrollo de sus relaciones con Cuba, dijo hoy el secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús Gracia.

"El ministro (José Manuel García) Margallo ha conseguido una muy buena relación de confianza, que es fundamental para las relaciones internacionales en el caso de Cuba, y eso se ha visto en la resolución del caso de Ángel Carrero y en general en el tono de la relación bilateral", afirmó Gracia en una entrevista con Efe en Santo Domingo.

Carrero, dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular, fue trasladado a España en diciembre tras ser condenado a prisión en Cuba por el accidente de tráfico en el que murieron los opositores Oswaldo Payá y Harold Cepero.

El secretario de Estado español, que se encuentra en la República Dominicana en un viaje de trabajo, dijo también que, a partir del nuevo clima de confianza alcanzado con Cuba, lo que se debe hacer es "buscar una agenda de interés común que vamos a desarrollar en los próximos años, y para eso hemos dado una serie de pasos".

"Habrá cosas en las que estaremos de acuerdo y otras cosas en las que no, pero vamos tratar de avanzar en los puntos de acuerdo, que son muchos, y hay una relación muy estrecha entre España y Cuba en todos los sectores", agregó.

En cuanto a Venezuela, Gracia señaló que se ha acordado "revisar las relaciones bilaterales entre España y Venezuela e ir sacando adelante algunos problemas y dificultades que hay".

Se pretende, explicó, "tener una relación mas fluida en el futuro que beneficie a todos, a los ciudadanos españoles" que viven en Venezuela, a las empresas españolas y "a los propios venezolanos, que no pueden estar fuera de este contexto iberoamericano, porque son parte importante".

Gracia destacó también que, aunque "a veces a las cumbres no se les da importancia, la cumbre Iberoamericana de Cádiz (España) generó un ambiente muy positivo entre todos los países que participaron, y fue muy activa y muy positiva la participación de Venezuela".

Tras ese encuentro, dijo, "nos volvimos a ver con el ministro (venezolano de Relaciones Exteriores Elías) Jaua y con el ministro García Margallo en Chile, con ocasión de la cumbre UE-Celac, en un ambiente más fácil para este tipo de contactos, y la verdad es que fue una conversación muy positiva".

"Se ha abierto un cauce en el que vamos a trabajar", agregó el secretario de Estado español, quien resaltó el interés del rey Juan Carlos y del presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, por el estado de salud del presidente venezolano, Hugo Chávez, quien se encuentra hospitalizado desde diciembre en La Habana tras ser operado del cáncer que padece.

LA HABANA, 6 DE FEBRERO (EFE)- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) propusieron hoy legalizar algunos cultivos de marihuana, amapola y hoja de coca en el país, así como suspender el otorgamiento de títulos mineros y de concesiones para la exploración y la extracción petrolera.

Estas medidas forman parte de un documento titulado "Ocho propuestas mínimas para el ordenamiento social y ambiental" de Colombia que la guerrilla presentará este miércoles a la mesa de los diálogos de paz con el Gobierno de Juan Manuel Santos que se desarrollan en La Habana, unas conversaciones centradas aún en el tema de la tierra, origen del conflicto colombiano.

Sobre la legalización de cultivos de hoja de coca, marihuana y amapola, las FARC piden "cesar la política de criminalización y persecución" a las comunidades dedicadas a esa actividad y "suspender las aspersiones aéreas y otras formas de erradicación que están generando impactos negativos socioambientales y económicos".

"Hay que (...) considerar planos de legalización de algunos cultivos de marihuana, amapola y hoja de coca con fines terapéuticos y medicinales, de uso industrial, o por razones culturales", señala textualmente el documento de la guerrilla.

En otro punto, las FARC reclaman "poner freno a la expansión desordenada y anárquica de las economías minero-energéticas y extractivistas", piden "suspender el otorgamiento de títulos mineros y de concesiones para la exploración y la extracción petrolera" y también derogar la resolución que declara como "áreas estratégicas para la gran minería una importante parte de la región amazónica y un alto porcentaje de zonas de tradición y vocación agrícola".

Plantean, asimismo, que el Gobierno reconozca y legalice los títulos mineros que están en manos de pequeños y medianos productores.

En otro punto, la guerrilla plantea frenar la ganadería extensiva y "desestimular" este sector con la liberación de al menos 20 millones de hectáreas para fines agrícolas.

El reordenamiento de la tierra para la soberanía alimentaria y abastecimiento de la población, el derecho al agua y la protección de fuentes hídricas y la creación de nuevos asentamientos rurales son otras de las medidas del documento presentado por las FARC.

La guerrilla reivindica también la convocatoria de un "gran debate nacional" en Colombia sobre la reorganización espacial y territorial.

Las FARC defienden estas medidas frente al actual "ordenamiento autoritario del territorio" que, según critican, es "un mero instrumento para la obtención de jugosas ganancias mediante la extracción inmisericorde de los recursos naturales".

BOGOTÁ, 6 FEB (NOTIMEX).- La Iglesia Católica colombiana pidió hoy a las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) frenar los ataques y secuestros, mientras avanzan los diálogos de paz, para evitar crear un "clima adverso" al proceso.

El presidente de la Conferencia Episcopal de Colombia, Rubén Salazar, dijo en el marco de la asamblea de obispos que se realiza en Bogotá que con los atentados y retención de policías por parte de las FARC, se está afectando la negociación de paz.

"En lugar de ambientar la paz, (las FARC) están creando un clima adverso" a los intentos que se hacen en La Habana, Cuba, para poner fin a cinco décadas de conflicto armado interno en Colombia, sostuvo este miércoles el prelado.

Salazar se refería a los recientes ataques rebeldes contra oleoductos y unidades militares en varias regiones colombianas, así como al secuestro de dos policías y un soldado, en enero pasado, en la zona suroccidental de Colombia.

Pidió a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), la mayor y más antigua guerrilla del continente, "coherencia" frente a lo que expresan en Cuba sobre su interés por buscar la paz, para evitar crear un clima "hostil" a la mesa de negociación.

Lamentó que "la guerrilla no esté dando unas muestras claras de paz, porque una cosa es lo que se está ventilando dentro de las conversaciones en La Habana, y otra cosa es lo que ellos están mostrando aquí en el país" con sus ataques.

Sectores críticos del proceso han pedido al gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos suspender los diálogos que se desarrollan en la isla, de mantenerse las acciones de las FARC contra objetivos civiles y militares.

Las partes acordaron en noviembre pasado iniciar pláticas de paz, sin un alto el fuego, lo que según analistas puede ser un riesgo para el avance del diálogo, que tiene a Noruega y Cuba como garantes y a Chile y Venezuela como acompañantes.

BOGOTÁ, 6 FEB (NOTIMEX).- Alemania descartó la posibilidad de interceder ante el gobierno de Colombia para lograr la apertura de diálogos de paz con el rebelde Ejército de Liberación Nacional (ELN), informó hoy el diario bogotano El Tiempo.

El periódico aseguró este miércoles que el gobierno alemán "cerró la puerta" a una intermediación para un diálogo de paz, por considerar que se trata de un asunto que "compete única y exclusivamente a las partes

colombianas".

La publicación recordó que en el pasado, el ELN intentó con un secuestro que ese país europeo "presionara" una negociación de paz entre esa organización guerrillera y el gobierno colombiano.

El grupo rebelde informó el lunes pasado que "capturó" a los alemanes Breur Uwe y Breuer Günther Otto, a quienes acusó de ser espías y anunció que los seguirá investigando para aclarar su presencia en Colombia.

Advirtió que "en las semanas que llevan retenidos -en la región del Catatumbo- no han podido justificar su presencia en dicho territorio, por tal razón son considerados, hasta el momento, agentes de inteligencia".

Las autoridades colombianas y alemanas, aclararon este martes que los dos extranjeros son dos jubilados que se encontraban en Colombia de turismo ecológico, como parte de un recorrido que realizan por Suramérica.

"Ante el nuevo hecho, el gobierno alemán descarta, de plano, acceder a una participación como intercesor ante el gobierno colombiano para las aspiraciones del ELN de formar parte de la mesa de negociaciones de paz de La Habana", indicó el diario.

Cuba es sede de los diálogos de paz que sostienen las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el gobierno del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, para poner fin al medio siglo de conflicto armado interno.

"El ingreso en ese tipo de conversaciones es un asunto que compete única y exclusivamente a las partes colombianas. El gobierno alemán se mantiene al margen del tema", dijo una fuente gubernamental alemana citada por el rotativo colombiano.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA) - La península de Guanahacabibes, en el oeste de Cuba, atrae la atención turística con rarezas como un caracol que parece una vuvuzela y un área submarina donde se dice que podría estar la Atlántida.

La vuvuzela original es una especie de corneta que logró difusión global atormentando los oídos en el Mundial de Fútbol de Sudáfrica: en cambio el silencioso caracol de Guanahacabibes fue descubierto solo recientemente por científicos españoles y cubanos en un magnífico ecosistema de arrecifes.

Guanahacabibes, una palabra indígena, tiene una superficie de 1.060 kilómetros cuadrados y es una reserva de la biosfera con un Parque Nacional y solo 39.901 habitantes.

El lugar está lleno de rica fauna, en especial pájaros migratorios con nombres de fábula infantil como Candelita, Señorita de Monte, el Cardenal, Bijirita Trepadora y Bien te Veo.

También es rico en leyendas, como la Cueva de la Sorda, donde se dice que viven dos mujeres, una convertida en caimán y la otra en majá, el único tipo de serpiente no venenosa en Cuba.

Asimismo hay una historia aún en discusión sobre un área del mar Caribe muy cercano a las escabrosas costas de Guanahacabibes donde exploradores canadienses aseguraron que podrían estar los restos de la hasta ahora mítica Atlántida.

El año pasado el geólogo Manuel Iturralde, único cubano del equipo encabezado por los canadienses Paul Weinzwieg y Pauline Zalitzki, dijo a la revista local Bohemia que "no cree" que lo descubierto en tal área sean restos de la Atlántida.

Iturralde lanzó en cambio tres hipótesis, dos de ellas inquietantes: 1) son estructuras naturales, poco usuales, no relacionadas con la acción de seres inteligentes; 2) son estructuras creadas por seres inteligentes; 3) son estructuras naturales alteradas por seres inteligentes.

El científico se inclina por la primera aunque confiesa que hay cuestiones que no puede explicar.

Una de ellas, dijo, "corresponde a la imagen, tomada con un robot a más de 700 metros de profundidad, de lo que a la vista parecer ser una placa de alguna sustancia sólida de color gris".

La otra se refiere a formas enterradas en la arena, que según explicó "no se sabe qué son, pero yo no me atrevo a interpretarlas como las ruinas de una ciudad".

Mucho más realistas, las autoridades de la industria turística cubana -una de las ramas de más ingresos y que se propone atraer a tres millones de visitantes a Cuba en 2013- ven en Guanahacabibes algo más que sus leyendas.

El Consejo de la Administración de Pinar del Río, provincia donde está la península, aprobó la tercera fase de un plan de Ordenamiento Territorial del Polo Turístico para el área.

El programa incluye propósitos científicos y económicos, pero como punto fundamental tiene al turismo de naturaleza y el sol en una región rica en playas, fondos coralinos, vegetación y variada fauna.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CIUDAD DE MÉXICO WASHINGTON, 5 FEB (DPA) - El gobierno de México dijo hoy que la designación del titular de la Secretaría de Defensa se hizo libremente, al responder una afirmación del diario estadounidense "The New York Times" respecto a que Estados Unidos vetó un supuesto nombramiento en esta cartera.

"El presidente, Enrique Peña Nieto, valoró en su oportunidad los perfiles de los generales de división en activo del Ejército Mexicano para seleccionar al Secretario de la Defensa Nacional, decisión que realizó en ejercicio pleno de

las facultades que la Constitución le confiere para nombrar y remover libremente a los secretarios de Estado", señaló la Secretaría de Gobernación en un comunicado.

Según un artículo publicado por "The New York Times", Estados Unidos bloqueó el nombramiento del general Moisés García Ochoa como ministro de Defensa del gobierno de Enrique Peña Nieto por sus "muchas dudas" acerca del militar tanto por sus presuntos lazos con el narcotráfico como por sospechas de uso inapropiado de recursos militares.

"El gobierno de (Barack) Obama tenía muchas preocupaciones acerca del general, incluida la sospecha de la Agencia Antidrogas DEA de que tenía vínculos con narcotraficantes", sostuvo el rotativo.

Asimismo, dijo que pesaba la "ansiedad del Pentágono acerca de que había hecho un uso inapropiado de recursos militares y sustraído dinero de contratos de defensa multimillonarios", hasta el punto que, según el diario, García Ochoa era conocido entre funcionarios estadounidenses con el sobrenombre de "Mister Diez por Ciento".

Según indica el diario, en los días previos a la asunción del poder de Peña Nieto el pasado 1 de diciembre, el embajador estadounidense en México, Anthony Wayne, "se reunió con altos asesores de Peña Nieto para manifestar su alarma ante la posible promoción del general" como titular de la Secretaría de la Defensa Nacional.

El "Times" destaca el "papel estadounidense en la configuración del gabinete mexicano" como una prueba de las "tensiones y desconfianza que reinan entre ambos gobiernos pese a las proclamaciones de cooperación y amistad".

El actual ministro de Defensa mexicano es el general Salvador Cienfuegos Zepeda.

BUENOS AIRES, 6 (ANSA) - El canciller argentino, Héctor Timerman, dijo que la negativa del Reino Unido a negociar sobre las Islas Malvinas "pone a prueba la justicia de todo el sistema internacional", durante su visita a Londres, que se estima concluirá mañana sin un encuentro con su par británico, William Hague.

"Hoy, más que nunca, es necesario que quienes deseamos un mundo más justo, en el que el derecho se imponga a la prepotencia militar, redoblemos esfuerzos para que el Reino Unido reanude negociaciones", dijo al inaugurar la reunión de los 18 Grupos Europeos Pro Diálogo, que se desarrollará hoy y mañana en Londres.

Se mostró convencido de que las islas, ocupadas por el Reino Unido desde 1833, retornarán al control argentino "en mucho menos de 20 años".

La visita de Timerman fue motivo de nuevas discusiones entre ambos países. Hague anunció que en el encuentro de ambos estarían presentes los isleños y tras ello el canciller argentino rechazó reunirse.

El martes, uno de los isleños, que sí tuvieron su reunión con Hague, quiso entregarle una carta y un libro a Timerman, quien no lo aceptó.

El Reino Unido dice que quiere respetar el deseo de los isleños, cuyo gobernador es elegido en Londres. Esos pobladores argumentan que tienen el derecho a la autodeterminación, algo que niega Naciones Unidas, que los considera habitantes implantados y no originarios.

Además, ONU llama a las partes, Argentina y el Reino Unido, a sentarse a negociar desde 1965, hecho al que se niega Londres.

LONDRES, 6 FEB (EFE).- Un grupo de políticos y académicos de 18 países europeos hicieron hoy un llamamiento para que Argentina y el Reino Unido se sienten a negociar sobre la soberanía de las islas Malvinas, informó la embajada argentina en Londres.

Una delegación argentina, presidida por el canciller Héctor Timerman, concluyó hoy su visita de tres días al Reino Unido con una reunión con "políticos, académicos, escritores y periodistas" europeos que integran los llamados Grupos Europeos Pro Diálogo sobre la Cuestión Malvinas.

El texto firmado por esos grupos afirma que "América Latina se ha opuesto a lo que considera la persistencia de un enclave colonial en la región y aboga por la pronta reanudación de las negociaciones" con el Reino Unido.

"Argentina ha reiterado su compromiso con el diálogo y las Naciones Unidas continúan exhortando a ambas partes a reanudar las negociaciones. Todo sugiere que valdría la pena que el Reino Unido restablezca el diálogo que existía antes de 1982", señala el texto.

Los intelectuales y políticos europeos recalcaron que "el Gobierno del Reino Unido se niega a dialogar" y que el Ejecutivo británico "continúa realizando actividades unilaterales en el área de disputa en el Atlántico sur", como la "explotación de recursos naturales renovables y no renovables".

Para los firmantes del llamamiento al diálogo, el Ejército británico "ha convertido las islas Malvinas en una de las áreas más militarizadas del planeta".

"América Latina es una zona de paz y la escalada militar británica es motivo de preocupación en todos los países de la región", afirma el texto, según el cual "desde el retorno de la democracia en diciembre de 1983, la Argentina no constituye una amenaza para el Reino Unido o las islas Malvinas".

Acompañado por la embajadora argentina en Londres, Alicia Castro, Timerman negó hoy que su país actúe de manera "colonial" al reclamar la soberanía de las Malvinas y aseguró que el contencioso podría resolverse "fácilmente" si el Reino Unido respetara las resoluciones de la ONU.

La soberanía de las islas Malvinas está en disputa desde enero de 1833, cuando fueron invadidas por tropas británicas que desalojaron a pobladores de Argentina.

El 2 de abril de 1982 fuerzas argentinas ocuparon el archipiélago, con lo que se declaró la guerra

SANTIAGO, CHILE (AP) A tres años del terremoto y tsunami que devastó una amplia región del centro sur del país, el gobierno derechista de Sebastián Piñera arremetió contra la ex presidenta socialista Michelle Bachelet y le exigió pedir perdón por no haber alertado oportunamente a la población.

"Debiera reconocer públicamente (Bachelet) responsabilidad política que tuvo en el desastroso manejo que hubo en la madrugada del 27 de febrero (del 2010) y, además, siento que debiese romper el silencio para pedir perdón", afirmó la vocera oficial del gobierno, Cecilia Pérez.

El emplazamiento oficial se produce cuando Bachelet se encuentra de vacaciones en una residencia lacustre en el sur del país y no ha confirmado si se postulará nuevamente a la presidencia. Bachelet, quien es directora de la ONU Mujer, y residen en Nueva York, en un anterior viaje a fin del año pasado, dijo que sólo en marzo definirá su situación.

La portavoz sostuvo que el perdón de Bachelet "es lo mínimo que uno espera" de la persona que ejercía el mando de la nación. Pérez aseguró también que Bachelet no debiera reconocer en forma privada responsabilidades, sino hacerlo público.

Se desconocía que la ex mandataria hubiera admitido en privado su presunta responsabilidad.

Tras el terremoto de magnitud 8,8 del 27 de febrero del 2010, las autoridades descartaron inicialmente un maremoto confiando en la información oficial que les entregó la armada, que desvirtuaba el fenómeno. Del alrededor de medio millar de víctimas de ese día, 181 correspondieron a personas fallecidas a causa del tsunami.

La justicia investiga las presuntas responsabilidades en la falta de alerta oportuna a la población y tiene procesadas a ocho personas, tres de ellos integrantes del servicio hidrográfico y oceanográfico de la armada, Shoa, único organismo encargado de entregar las alertas de tsunami.

Pero el oficialismo y ahora el gobierno de Piñera han insistido en atribuirle responsabilidad a Bachelet, quien doce días después del sismo le entregó el poder al actual mandatario.

La ex presidenta (2006-2010) es amplia favorita para suceder a Piñera en la elección presidencial del 17 de noviembre, según diversas encuestas, pese a que no ha confirmado su postulación. En todo caso, tanto el candidato de la coalición centroizquierdista de la ex mandataria como los dos de la alianza de dos partidos derechistas deben someterse a una elección primaria en junio para elegir al abanderado de su sector.

El duro emplazamiento de la vocera Pérez, quien además calificó a Bachelet como "la candidata", tuvo rápidamente una rápida respuesta del presidente del Partido Socialista, Osvaldo Andrade.

El dirigente socialista sostuvo que el gobierno debiera esperar a que concluya la investigación judicial antes de atribuirle responsabilidades a Bachelet, quien no ha formulado declaraciones.

"En el intertanto hacer juicios nos parece prematuro, salvo que lo que haya detrás de eso sea un deleznable interés político electoral", dijo Andrade.

Agregó que esas "deleznales conductas" no han tenido resultado para desacreditar a la ex gobernante.

MOSCÚ, 6 FEB (EFE).- Rusia y Estados Unidos negociarán un nuevo acuerdo de cooperación nuclear después de que Moscú haya manifestado su intención de revisar el documento vigente por considerarlo anacrónico, anunció hoy Serguéi Riabkov, viceministro de Exteriores ruso.

La subsecretaria norteamericana de Estado para Asuntos de Control de Armas y Seguridad Internacional, "Rose Gottemoeller, vendrá a mediados de febrero. Nosotros le presentaremos nuestras ideas y escucharemos lo que nos tienen que ofrecer nuestros socios estadounidenses", dijo a la agencia oficial rusa RIA-Nóvosti.

"Se trata de una transformación de la base existente. Puede ser un acuerdo, un compromiso o un protocolo. Esto hay que precisarlo durante el proceso de negociación", agregó.

Riabkov explicó que el actual acuerdo sobre proliferación y destrucción de armas de destrucción masiva, que expira en junio próximo, ya no responde a las necesidades actuales de ambos países.

El diplomático subrayó que Moscú se propone crear un marco legal más moderno para la cooperación en materia nuclear entre las dos potencias con mayor arsenal de destrucción masiva que protagonizaron la Guerra Fría.

El acuerdo Nanna-Lugar, que recibió en 1991 el nombre de los dos senadores estadounidenses autores de dicho documento, contemplaba la asistencia financiera a las antiguas repúblicas soviéticas para la destrucción de su arsenal nuclear y químico.

Rusia, que firmó en 2009 con Washington un nuevo acuerdo START de reducción de armas nucleares, informó el pasado año a Estados Unidos de su intención de no prolongar el acuerdo.

A su vez, Riabkov negó hoy que Rusia se proponga denunciar nuevos acuerdos bilaterales debido al empeoramiento de las relaciones desde el retorno en mayo pasado al Kremlin de Vladímir Putin.

Rusia saludó la pasada semana el nombramiento de John Kerry como nuevo secretario norteamericano de Estado en sustitución de Hillary Clinton, a la que Moscú acusa directamente de la actual tensión.

Rusia aprobó en diciembre pasado una ley que prohíbe las adopciones de niños rusos por familias de Estados Unidos, iniciativa que desató fuertes críticas por parte de la oposición liberal, los defensores de los derechos humanos y algunos miembros del Gobierno.

La prohibición llegó en respuesta al "Acta Magnitski" aprobada por el Senado de Estados Unidos y que impone sanciones, como negación de visados y congelación de activos, a funcionarios rusos presuntamente implicados en la muerte en prisión preventiva del abogado ruso Serguéi Magnitski, acaecida en 2009.

MADRID, 6 FEB (DPA) - Las expectativas electorales del Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy, golpeado por la gestión de la crisis económica, se contraen y la distancia que lo separa del Partido Socialista (PSOE), el principal de la oposición, se achica cada vez más.

Según el barómetro de opinión publicado hoy por el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS, estatal), la formación que gobierna España ganaría en este momento unas elecciones, pero lo haría con un 35 por ciento de apoyo, casi diez puntos menos del resultado que obtuvo en los comicios generales de noviembre de 2011.

La distancia con el PSOE se sitúa en 4,8 puntos, frente a los casi 15 que le sacó en las elecciones. Los socialistas de Alfredo Pérez Rubalcaba obtendrían un 30,2 por ciento de apoyo, cerca de dos puntos más que en los comicios de 2011.

La encuesta del CIS se realizó antes del estallido del escándalo de una presunta contabilidad B del PP, por lo que las expectativas reales de voto del partido de Rajoy podrían ser aún más bajas.

En el barómetro anterior del CIS, correspondiente a octubre, la distancia que separaba a PP y PSOE era de 7,3 puntos. El PP obtenía una estimación de voto del 35,9 por ciento y el PSOE, del 28,6 por ciento.

Un 65 por ciento de los encuestados considera mala o muy mala la gestión del gobierno de Rajoy. Sólo un 9 por ciento la considera buena. Al 82,1 por ciento, el jefe del Ejecutivo español no le inspira confianza o le inspira poca.

Rajoy es entre los líderes políticos nacionales el peor valorado por los españoles, que le otorgan una nota de 2,81. Rubalcaba, como el resto, tampoco aprueba, con una nota de 3,40.

El desempleo y la situación económica se mantienen como los principales problemas de los ciudadanos, en un país sumido en la recesión y el que la tasa de personas sin trabajo supera ya el 26 por ciento, con cerca de seis millones de desempleados. Los partidos políticos y la corrupción se consolidan por su parte como tercer y cuarto problema para los españoles.

BRUSELAS, 6 FEB (DPA) - Los 27 miembros de la Unión Europea (UE) tienen intereses muy diferentes respecto a la planificación financiera para los años 2014-2020. La última propuesta del presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, establecía un límite máximo de 1,009 billones de euros, casi 83.000 millones menos que la propuesta de la Comisión Europea, que apoya la Eurocámara.

El recorte no parece suficiente para los denominados contribuyentes netos, los Estados que pagan más de lo que reciben de las arcas de la UE. El más radical es Reino Unido, que quiere un recorte de entre 30.000 y 50.000 millones de euros adicionales. El premier británico, David Cameron, quiere sobre todo reducir los gastos de gestión y personal, aunque sólo suponen un 6,2 por ciento del total.

Cameron cuenta en este caso con el apoyo de la canciller alemana, Ángela Merkel, que en la fracasada cumbre presupuestaria de noviembre reclamó un recorte de 30.000 millones de euros. También Holanda, Suecia, Finlandia y Noruega están a favor de reducir los gastos.

Entretanto, un grupo de 14 países quiere evitar ante todo grandes recortes en los fondos estructurales, a través de los que se transfieren fondos a los países más pobres para elevar su nivel de vida. En un primer momento, Van Rompuy proyectó recortar casi un 9 por ciento de los 339.000 millones consignados para esta partida en la propuesta de la Comisión, aunque luego rebajó esa cifra hasta el 5,5 por ciento. Entre esos países están España, Portugal, Bulgaria, Estonia, Grecia, Italia, Letonia, Lituania, Malta, Polonia, Eslovaquia, Eslovenia, la República Checa y Hungría.

Varios de estos últimos forman también parte de un grupo de 11 naciones que se oponen a grandes recortes en el sector agrícola: España, Italia, Bélgica, Bulgaria, Estonia, Francia, Italia, Irlanda, Malta, Austria, Portugal y Eslovenia. Algunos de estos países, como España, Francia e Irlanda, están preocupados sobre todo por una posible reducción de los pagos directos a los agricultores. A los otros, sin embargo, les inquieta recibir menos dinero para el desarrollo de sus zonas rurales.

NUEVA YORK, 06 FEB 2013 (AFP) - La Organización de Naciones Unidas estudia la creación de una fuerza de paz para Malí, aunque habrá que esperar que finalice la ofensiva militar francesa además de meses de negociaciones y preparativos para desplegar a los cascos azules, estiman diplomáticos.

La ONU debe prepararse para "mantener una presencia durante varios años" en Malí, estima un diplomático. "El mandato inicial será de doce meses pero lo cierto es que los problemas políticos entre Bamako y los tuaregs no se resolverán en este plazo", sostiene.

La idea es colocar bajo la bandera de la ONU el total o parte de las tropas africanas previstas por la Misión Internacional de Apoyo a Malí (MISMA), una fuerza autorizada por la resolución 2085 del Consejo de Seguridad en diciembre y cuyos efectivos han aumentado hasta 6.000 hombres.

Pero se necesitará una nueva resolución del Consejo, el acuerdo de los socios africanos y varias semanas de preparativos logísticos.

"Desplegar a los cascos azules toma al menos cuatro o cinco semanas y dado que hay combates de fuerte intensidad, no es cuestión de lanzar una operación (tal)", explica un diplomático de la ONU.

Otro diplomático calcula un plazo de un mes y medio a dos meses a partir de la aprobación de una nueva resolución, lo que según él no debería ocurrir antes de fines de febrero. "Los franceses prevén aún un mes de actividad" militar intensa, con lo cual los cascos azules podrían estar en el terreno como mínimo "en tres meses", estima.

Tibia reacción

"Estamos solo al principio del proceso", sostiene otro diplomático occidental. "Hace falta todavía definir el concepto (de la misión) y obtener el apoyo de los malienses y de otros africanos".

Por lo pronto, la reacción de Bamako ha sido tibia y el ministro de Asuntos Exteriores, Tiéman Coulibaly, ha insistido en "definir el mandato" de los cascos azules y en ir "hasta el final" en la ofensiva contra los "terroristas".

Los países africanos podrían estar tentados de exigir una estructura híbrida, ONU-Unión Africana para, por ejemplo, mantener cierto control. Pero los miembros del Consejo de Seguridad no quieren repetir la experiencia, complicada y costosa, de la MINAUD (la fuerza conjunta ONU-Unión Africana en Darfur).

Concretamente, le corresponderá ahora al departamento de operaciones de mantenimiento de paz de la ONU seleccionar los contingentes entre los países africanos que han ofrecido tropas a la MISMA o que trabajan como voluntarios para esta nueva misión.

Faltará también por definir el rol de las tropas francesas en el dispositivo. Hay varias posibilidades: un batallón francés "como cascos azules", como está planteado en la FINUL (la Fuerza de la ONU en Líbano), un apoyo a la ONU como el de la operación Licorne en Costa de Marfil o una presencia más independiente como el dispositivo Epervier en Chad.

Según Richard Gowan, de la Universidad de Nueva York, "Francia no aceptará colocar fuerzas importantes bajo órdenes de la ONU". Los franceses "querrán mantener en Malí una fuerza de intervención rápida independiente como la que tienen en Costa de Marfil".

En Malí, agrega Gowan, la ONU deberá también ejercer un papel político para impulsar una reconciliación nacional, o de lo contrario "su misión no tendrá fin, como en República Democrática del Congo".

Pero la ONU podría tener problemas para conseguir los medios aéreos (aviones, drones, helicópteros) para cumplir su misión en el inmenso territorio desértico de Malí, indica, "porque los gobiernos occidentales querrán limitar los costos".

Por lo pronto, el presidente francés, Francois Hollande, confirmó este miércoles que las tropas francesas en Malí empezarán a retirarse en marzo. Francia desplegó 4.000 militares en la intervención que comenzó el 11 de enero.

PARÍS, 6 FEB (EFE).- El presidente de Benin, Thomas Boni Yayi, consideró hoy "fundamental" que las tropas de la misión africana AFISMA (Misión Internacional de Apoyo a Mali) tomen el relevo del contingente francés en la gestión de la crisis de Mali.

"Se trata de una cuestión fundamental que determina nuestro avance hacia la prosperidad", dijo Boni Yayi ante la prensa tras haber mantenido en el Palacio del Elíseo una comida de trabajo con el presidente francés, Francois Hollande.

Hollande confirmó hoy que la reducción del contingente francés, que se acerca a los 4.000 soldados, comenzará en marzo, conforme se sigan desplegando los militares de países africanos y progrese el programa de instrucción del Ejército maliense.

El presidente de Benin precisó tras su encuentro que aunque las tropas africanas acaben asumiendo el relevo, la postura francesa se enmarca dentro de un "rol de liderazgo", por lo que el país "se mantendrá al frente de este dossier el tiempo necesario para encontrar una solución a la inseguridad en el Sahel".

"Pero una vez que la AFISMA esté en marcha es normal que progresivamente pueda reducir su contingente", añadió Boni, que explicó que se ha desplazado a París para agradecer a Hollande "de todo corazón" y "en nombre de todo el continente" su iniciativa y la gestión de la crisis maliense.

"Esa intervención nos ha permitido respirar y nos ha llenado de esperanza", señaló el presidente de Benin, contento de que Hollande, a su juicio, supiera ver que "era necesario actuar para hacer valer las libertades fundamentales y el respeto de los derechos humanos".

En la reunión mantenida hoy, según su resumen, Hollande le garantizó que Francia seguirá desempeñando ese papel de liderazgo "para que toda la comunidad internacional movilice todos los medios que pueda, financieros, logísticos, materiales y militares, para que toda África, la AFISMA, pueda jugar su rol fundamental".

Y en función de la evolución de la situación, Boni avanzó su deseo de que "cuando la guerra haya terminado, la AFISMA sea transformada eventualmente en una fuerza de paz", bajo la égida de Naciones Unidas.

WASHINGTON, 6 FEB (NOTIMEX).- Estados Unidos cuenta con una base de drones o aviones no tripulados en Arabia Saudita, que hasta la fecha había mantenido en secreto, informó hoy el diario The Washington Post.

Señaló que la base fue establecida hace dos años para intensificar la búsqueda contra la red Al Qaeda en la Península Arábiga, como se le conoce a la afiliada de la red terrorista en Yemen.

La existencia de la base, que reportó la noche del martes en su sitio electrónico el diario The New York Times, ocurre en vísperas de la audiencia en el Senado sobre la confirmación de John Brennan como director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA).

Brennan, nominado por el presidente Barack Obama para ese cargo, cumplió una función clave en las negociaciones con Arabia Saudita para establecer la base dentro de ese reino, indicó The Washington Post.

El diario capitalino sostuvo que evitó divulgar la ubicación de la base a petición del gobierno de Obama porque podría afectar operaciones contra la afiliada de Al Qaeda, pero señaló que otro medio noticioso planeaba revelarla.

La cadena de noticias NBC divulgó en la víspera un memorando que indica que Estados Unidos puede asesinar a sus ciudadanos si se determina que la persona es líder operativo de la red Al Qaeda y aún sin una amenaza inminente de por medio.

El memorando interno del Departamento de Justicia exhibió por primera vez el razonamiento legal detrás del uso de drones para eliminar ciudadanos estadounidenses en el marco de la guerra contra el terrorismo como medio de defensa y con base a las leyes de guerra.

Uno de los casos más prominentes en que Estados Unidos ha utilizado fuerza letal contra uno de sus ciudadanos es el de Anwar al-Awlaki, un clérigo musulmán radical vinculado con Al Qaeda.

EL CAIRO, 7 FEB (DPA) - Primero le sermoneó un clérigo sunita y después un joven sirio le lanzó un zapato. El primer viaje a Egipto del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, se ha convertido en una carrera de obstáculos.

Irán no es visto con buenos ojos en el mundo árabe debido a su agresiva política exterior. Por eso esta semana Ahmadineyad intenta desplegar sus encantos para hacer nuevos amigos entre los países árabes en la cumbre de la Organización para la Cooperación Islámica (OCI) que se celebra en El Cairo.

Y es que si el régimen sirio del presidente Bashar al Assad fuera derrocado por los rebeldes, a Irán le quedarían pocos aliados en la región: el movimiento chiita libanés radical Hizbollah, los rebeldes Houthi del norte de Yemen y algunos grupos opositores chiitas dispersados en las monarquías árabes del Golfo gobernadas por sunitas.

Sin embargo, el inicio de esta visita histórica -desde la revolución islámica de Irán en 1979 ningún presidente iraní había pisado Egipto- no está siendo demasiado bueno para Ahmadineyad.

Aunque el mandatario iraní pudo hablar sin censuras en una entrevista con el diario estatal egipcio "Al Ahram" sobre su tema favorito, "la conspiración sionista con el objetivo de la dominación mundial", su visita a Al Azhar, la institución más importante del islam sunita en la noche del martes, transcurrió con tensión, como se desprendió de su posterior rueda de prensa.

El presidente del Estado chiíta se enfadó cuando el presidente de Al Azhar, Sheij Ahmed al Tadjib, le exigió respeto a los derechos de la minoría sunita en Irán. Además Irán debe prohibir las ofensas de quienes los sunitas consideran sucesores del profeta Mahoma pero que los chiitas no reconocen como legítimos. Además exigió a Irán que se mantenga al margen de los conflictos internos entre sunitas y chiitas en las monarquías árabes del Golfo.

Y la tensión se vio colmada cuando en la ciudad vieja de El Cairo un joven opositor sirio le lanzó un zapato en la noche del martes.

Por ello, la visita a las pirámides prevista para esta mañana fue suspendida por Egipto por motivos de seguridad.

Al presidente de Egipto, Mohamed Mursi, le interesa cooperar con Teherán, aunque él y Ahmadineyad persiguen objetivos distintos en el conflicto sirio.

Los Hermanos Musulmanes, de los que procede Mursi, sueñan con la formación de una asociación islámica fuerte. Essam al Arian, vicepresidente del partido de los Hermanos Musulmanes, explicó al inicio de la cumbre de la OCI en El Cairo que sería deseable que los musulmanes formaran una asociación al estilo de la Unión Europea o de la OTAN. "Si Egipto, Arabia Saudí, Turquía, Irán, Indonesia, Pakistán y Nigeria cooperaran, la nación islámica tendría un futuro".

Pero una asociación tan amplia sería inviable si Egipto decidiera retomar las relaciones diplomáticas con Irán. Por un lado Arabia Saudí, que desconfía de los iraníes, apoya a los opositores de su socio Bashar al Assad. Y también las relaciones entre Irán y Turquía han sufrido mucho en el marco del conflicto sirio.

EL CAIRO, 6 FEB (EFE).- El presidente egipcio, Mohamed Mursi, instó hoy a los miembros de la Organización de la Cooperación Islámica (OCI) a que apoyen la iniciativa de paz lanzada por Egipto con distintos países para resolver la guerra en Siria.

"Hemos abierto un diálogo con bloques regionales para llegar a una solución para la crisis en Siria y pido a todos los miembros en la organización que apoyen estos esfuerzos y a los sirios que unan sus filas", dijo Mursi en su discurso de apertura de la XII cumbre de la OCI en El Cairo.

Mursi expresó el apoyo de Egipto a la Coalición para las Fuerzas de la Revolución y la Oposición Siria (CNFROS) y pidió a los grupos opositores fuera de esta alianza que se coordinen con ella para llegar a un proyecto común y construir un proceso democrático.

"Pido a todos los sirios que adopten pasos para asumir su responsabilidad política hasta que se logre el cambio político deseado", añadió, en una cumbre en la que está presente el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, país considerado como el mayor aliado del régimen sirio de Bachar al Asad.

Mursi aseguró que, a la cabeza de los múltiples desafíos que afrontan los países musulmanes, se sitúa el problema palestino.

"Uno de los objetivos más importantes de nuestra organización es apoyar la lucha del pueblo palestino", afirmó Mursi, que agregó que la paz en los territorios palestinos es fundamental para la estabilidad de Oriente Medio.

Respecto a Mali, otro de los asuntos que centrará la atención en la cumbre que se clausurará mañana, el egipcio recordó el apoyo a la unidad territorial del país y su interés por resolver los orígenes de la crisis política, aunque se abstuvo de rechazar la intervención militar francesa, como ha hecho en ocasiones anteriores.

Precisamente, el presidente de turno saliente de la OCI, el senegalés Macky Sall, felicitó a Francia por "haber ayudado a Mali, como era su deseo".

Por ello, Sall instó a la OCI a aprobar un comunicado redactado por el grupo africano de la organización, para evitar que "una minoría de terroristas cometa crímenes, dañe a la religión musulmana, y aumente el odio al islam".

La islamofobia es otro de los temas en la agenda del encuentro, y a ella se refirió el primer ministro iraquí, Nuri al Maliki, en su discurso, al proponer "una labor cultural intensa contra las acusaciones de que el islam apoya al terrorismo".

"Debemos luchar contra el terrorismo que amenaza a los países y que da una imagen equivocada del islam", señaló, antes de "lamentar" el derramamiento de sangre en Siria, su única alusión al conflicto en el país vecino.

EL CAIRO, 6 FEB (REUTERS) - El presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, pidió una alianza estratégica con Egipto y dijo que había ofrecido un préstamo al país árabe pero que obtuvo una respuesta fría, en la primera visita de un líder de la república islámica a El Cairo en más de una década.

Ahmadinejad aseguró que fuerzas extranjeras estaban intentando impedir un acercamiento entre las dos naciones más pobladas de Oriente Medio, en conflicto desde la Revolución Islámica de Irán en 1979 y la firma por parte de Egipto de un tratado de paz con Israel el mismo año.

"Todos debemos entender que la única opción es establecer esta alianza porque va en interés de los pueblos egipcio e iraní y otras naciones de la región", dijo el líder conservador en declaraciones a periodistas egipcios, según la agencia oficial de noticias MENA.

Los dos países no han restaurado los lazos diplomáticos desde que Egipto derrocó al ex mandatario Hosni Mubarak en el 2011, pero su primer presidente islamista, Mohamed Mursi, dio la bienvenida con alfombra roja a Ahmadinejad el martes a una cumbre de naciones islámicas.

"Existen esfuerzos para impedir que estos dos grandes países se acerquen a pesar del hecho de que los problemas de la región requieren esta reunión, especialmente el tema palestino", dijo Ahmadinejad.

El ministro de Relaciones Exteriores de Egipto subestimó el trasfondo de la visita, y dijo a REUTERS que el presidente iraní estaba en El Cairo sobre todo para la cumbre islámica que comienza el miércoles, "así que es un procedimiento normal. Eso es todo".

Previamente había asegurado a los países del Golfo Pérsico que Egipto no sacrificaría su seguridad.

El líder suní de Egipto increpó a Ahmadinejad el miércoles cuando visitó la histórica mezquita de Al Azhar y la universidad por la actitud de Teherán con sus vecinos del Golfo y por los intentos de extender la influencia chií en los países suníes.

En su reunión con reporteros egipcios, la agencia de noticias MENA dijo que Ahmadinejad negó acusaciones de que estaba interfiriendo en Bahreín, donde la mayoría chií vive bajo el mandato de una minoría suní.

Tres egipcios y un sirio fueron detenidos por sospechas de intentar atacar al presidente iraní en otra mezquita, según fuentes de seguridad. Fueron detenidos durante la noche pero puestos en libertad tras pagar una fianza el miércoles.

Imágenes de video de un camarógrafo turco parecían mostrar a un hombre con barba que en dos ocasiones trató de lanzar un zapato a Ahmadinejad cuando los fieles abarrotaban la mezquita de Husein.

El presidente no fue alcanzado pero fue trasladado a su vehículo rápidamente por su personal de seguridad.

Fuentes de seguridad dijeron que los tres egipcios detenidos eran miembros de al Gamaa al Islamiya, un grupo islamista radical que se levantó en armas contra el estado en los 90', pero que ha vuelto a la política desde que Mubarak fue derrocado.

En el mundo árabe, arrojar un zapato es un insulto serio. Un periodista iraquí lanzó un zapato contra el entonces presidente estadounidense George W. Bush durante una conferencia de prensa en Bagdad en el 2008, obligando al mandatario a agacharse rápidamente para evitar ser golpeado.

El diario Al-Ahram citó a Ahmadinejad diciendo en una entrevista que Irán se había ofrecido para prestar dinero a Egipto a pesar de estar sometido a sanciones económicas internacionales por su programa nuclear.

"He dicho previamente que podemos ofrecer una gran línea de crédito a los hermanos egipcios, y muchos servicios", dijo. No señaló si obtuvo alguna respuesta.

TEHERÁN, 6 FEB (EFE).- Irán aceptaría unas conversaciones directas con Estados Unidos, como las planteadas por su vicepresidente, Joe Biden, si el Gobierno de Washington actúa con "honradez", según dijo hoy el portavoz del Ministerio de Exteriores iraní, Ramin Mehmanparast.

Mehmanparast indicó hoy en Teherán que las autoridades de EEUU "han llegado a la conclusión de que deben negociar con Irán" y dijo que Teherán está "preparado para hablar seriamente de algunos asuntos", informó la agencia oficial iraní, IRNA.

En todo caso, el portavoz diplomático apostilló que "unas conversaciones, mientras se mantienen las presiones y las sanciones, no tendrían sentido" y advirtió que el diálogo debe tener como base "el respeto mutuo".

IRNA difundió hoy mismo unas declaraciones hechas en El Cairo por el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, en las que se refirió al ofrecimiento negociador de Biden y lo calificó de "positivo", al tiempo que añadía que, si EEUU cambia su comportamiento respecto a la República Islámica, Irán "considerara la propuesta".

El pasado 2 de febrero, en la Conferencia de Seguridad de Múnich (MSC), Biden dijo: "Aún hay margen para la negociación, pero la pelota está en el tejado de Irán", al tiempo que apuntaba que Teherán tiene la oportunidad de reiniciar conversaciones multilaterales en materia nuclear.

Biden, por otro lado, destacó que Estados Unidos estaría dispuesto a mantener una reunión bilateral con Irán, siempre que no sea secreta y que Teherán muestre una disposición "real", con una "agenda para hablar".

Estados Unidos rompió sus relaciones con Irán en abril de 1980, después de que en noviembre de 1979 estudiantes islámicos iniciaran la ocupación de su Embajada en Teherán, que duró 444 días y donde, con el apoyo del régimen, fueron tomados como rehenes 66 ciudadanos estadounidenses, de los que 52 estuvieron retenidos hasta el final.

La República Islámica de Irán considera como sus mayores enemigos a EEUU, al que denomina "potencia arrogante" o "Gran Satán", y a Israel, estado que no reconoce y al que llama "la entidad sionista".

Irán está sometido a sanciones internacionales de la ONU y por parte de la UE, EEUU y otros países debido a su programa nuclear, que algunos gobiernos sospechan que tiene fines armamentistas, mientras Teherán asegura que es exclusivamente civil y pacífico.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
